

LA ÚLTIMA HORA

Subscripción: Un mes 2'50
Extranjero semestre. 24'
Número suelto 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION: P. Cort, 29.—Teléf. 2820
REDACCION Y TALLERES: O mos, 2.—Telf. 1243

Mallorca. Martes 27 de Octubre de 1936.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLIII. — Núm. 12.241

Constituye la nota del día en toda Mallorca el apoteósico desfile realizado ayer por Falange Española de las JONS

Como corolario al imponente desfile realizado por 25.000 falangistas, entre aplausos y aclamaciones, los Sres. Conde de Rossi, Nestor Gallego y Marqués de Zayas pronunciaron anoche interesantes discursos. — La aportación de las masas obreras a F. E. es unánime y sincera.

El desfile de ayer

El desfile ayer celebrado por las fuerzas y organizaciones de Falange Española, de Mallorca, después de terminado el funeral celebrado en sufragio de sus camaradas muertos en España, constituyó por su magnitud, por el orden con que se hizo y por el entusiasmo desbordante que le acompañó en todo instante, una manifestación sin precedentes en esta capital, constituyendo su organización un éxito indiscutible de la Jefatura de Prensa y Propaganda de F. E. y una afirmación rotunda — que tan elocuentemente se expresó en su discurso el Jefe de Falange Don Alfonso de Zayas — de adhesión de Mallorca, representada por las falanges de todos los pueblos, al movimiento salvador emprendido por Falange en unión del Ejército y de otros elementos sumados al movimiento.

Y no solo de adhesión al Movimiento Nacional, sino al espíritu creador de esa nueva fuerza que ha surgido potente para instaurar en España un sentido nacional que tienda a impulsar con el progreso la Patria el bienestar de los ciudadanos, de todos los ciudadanos, distinción de clases ni categorías, obligando a todos a servir con trabajo al interés común y dando al trabajo, en todas sus formas y manifestaciones, la categoría que le corresponde y el premio merecido. Librándolo de la servitud a que se le sometió.

Y para afirmar este sentido de esa nueva fuerza que surge potente en España, desfilaron junto a los que arma al brazo representando el impulso arrollador del nuevo estado que surge, los elementos representativos del trabajo, patronos y obreros, con los cuales de sus oficios por blasón, como una afirmación de que tras la lucha entablada para salvar a España, el trabajo, el esfuerzo de los ciudadanos habrá de ser la fuerza que impulse su progreso y asegure su bienestar.

Magna fué la manifestación ayer celebrada, y en ella quedó sintetizada, puesta de relieve, la fuerza arrolladora, invencible que surge y que pugna para dar a España aquel nuevo sentido que debe establecer para el trabajo la categoría que le corresponde como fuente de riqueza, de progreso y bienestar.

Como antes hemos dicho, el desfile celebrado ayer en Palma constituyó por su magnitud una manifestación sin precedentes, y un exponente elocuentísimo de la fuerza del movimiento falangista, por su entusiasmo, por su disciplina y por su número, figurando en él representaciones de toda la isla, de todos sus lugares, constituyendo una demostración de fuerza, de cohesión y de organización difíciles de superar.

Después del imponente desfile falangista de ayer

ALGUNOS DETALLES MAS

La premura con que tuvimos que facilitar anoche al público la información del imponente desfile celebrado ayer por Falange Española de las J.O.N.S., hizo que algunos detalles se quedaran en el aire y que a otros no se les diese la extensión merecida.

El desfile ayer no registra precedentes en Mallorca y que será algo que se borrará en la vida, de los que tuvieron ocasión de presenciarlo. Fué algo imponente y además sirvió para que se pudiese de relieve el verdadero sentido de nuestro pueblo que vibró de entusiasmo en todo momento, llenando este entusiasmo al delirio de aparecer en la manifestación miles de obreros llevando herramientas de trabajo. Al ver de ellos iba el Conde de Zayas que de este modo quiso palear la unión de todos y el deber que de ellos iba el Conde de Zayas, el jefe de Falange en la clase obrera, tan maltratada y guiada hasta ahora, para la reconstrucción de España.

El discurso del Gobernador.

Terminó el Sr. Gobernador Civil con una vibrante "¡Arriba España!"

Las breves palabras del señor Torres Bestard fueron acogidas con grande entusiasmo por parte

El espíritu militar de disciplina y el reconstructivo de trabajo se aunarón ayer, en una grandiosa explosión de patriotismo, para expresar su adhesión al Jefe del Estado, que es el símbolo y la síntesis de la España una, libre y grande que mira hacia el Porvenir sin renegar del Pasado.

Para que la jornada fuera perfecta, todo estuvo presente en ella: la amistad de las naciones hermanas, el esfuerzo de los trabajadores redimidos, la ordenación y ley de las formaciones militares, y el ímpetu juvenil de una generación ávida de sacrificios que no reclama más derecho que el de cumplir con su deber.

Mallorca, una vez más, se mostró digna de España.

del público y de los falangistas allí congregados.

NOTICIAS VARIAS

Con motivo de los funerales y desfile de ayer cerraron sus puertas durante dos horas la mayoría de los comercios y lo mismo hicieron las fábricas y talleres.

Por la tarde se vió la población muy animada, transitando por nuestras calles millares de falangistas de los pueblos, los cuales iban luego saliendo para sus residencias en trenes, camiones y coches.

Todos los medios de locomoción iban atestados.

En Radio Mallorca

Anoche, como corolario al desfile falangista, hablaron al pueblo de Mallorca, desde el micrófono de la Radio, el Conde de Rossi, el jefe de propaganda y prensa de F. E. don Néstor Gallego y el Jefe Provincial de Falange señor Marqués de Zayas.

Con tal motivo, se reunieron en los estudios de "Radio Mallorca", además de dichos señores, el capitán médico señor Orbaneja, el teniente de Caballería Sr. Uriarte—instructor de las milicias de Falange—, el secretario provincial de Falange, señor Nicolau, el Delegado provincial del Trabajo, falangista señor Espejo, y los jefes de centuria de Falange señores Sastre, Mulet y Terrasa.

Hicieron los honores a los visitantes el Interventor militar en "Radio Mallorca" capitán D. José Isasi, y el locutor brigada señor Pons, a más del restante personal de plantilla y agregado de "Radio Mallorca".

Se impresionaron de los visitantes varias placas.

El señor Isasi obsequió a todos con un "lunch", brindándose, al destaparse el champagne, por el triunfo y la prosperidad de España.

Pronunciaron luego discursos ante el micrófono el señor Conde Rossi, el señor Gallego y el Marqués de Zayas.

Discurso del Sr. Marqués de Zayas

El Sr. Marqués de Zayas dijo: Españoles: trabajadores, camaradas camisas azules de la revolución; hombres y mujeres de Mallorca; niños y niñas que dais vues tra nota de inocencia y belleza a nuestras manifestaciones públicas, escuchad:

Hace tres años que unos cuantos camaradas, hombres de buena fé, de corazón noble y sentimientos de justicia, empezamos a desarrollar en nuestra isla un programa, un programa grande y sublime, un programa patriótico y de justicia social.

Día tras día, fuimos recorriendo ya en verano, ya en invierno todos los pueblos, aldeas y ciudades al objeto de sembrar la semilla que deba un día no lejano dar el fruto por nosotros deseado.

Y en esta lucha constante para

minantemente que sabremos combatir con las armas a aquellos enemigos que se opongan a nuestro paso y que, al mismo tiempo, sabremos también empuñar los instrumentos del trabajo para ir edificando paso a paso las obras que los canallas marxistas han ido arrasando guiados por ideas anti-patrióticas e infernales.

Emocionante espectáculo el de hoy no tan sólo por el desfile de las milicias armadas, sino más aún por el de los trabajadores honrados de Baleares que, llevando sobre sus hombros el instrumento de su trabajo respectivo han dado la nota más simpática, la nota más brillante, la nota más bella a la manifestación de hoy. He llorado como un niño ante la belleza que encierra en sí la manifestación obrera de nuestros Sindicatos que vistiendo su traje de labor ennoblecido por las manchas de la grasa, el polvo de las construcciones o el humo de los hornos en donde se forjan nuestras armas, al grito de Arriba España han paseado su gloria de trabajador honrado por las calles de nuestra ciudad.

Un abrazo de hermano para ellos, un abrazo de corazón, un abrazo de verdad y sincero es el que doy en este momento a estos camaradas obreros y quiero que sepan que es a ellos a quien Falange de verdad quiere, a quien Falange de verdad protege y por quienes Falange estructurará leyes nuevas que le dignifiquen y le eleven del nivel social en que la antigua política los tenía sumidos.

Después del desfile de hoy y teniendo en cuenta las demás milicias armadas que existen en nuestra Isla, así como también las que allá en los pueblos y aldeas y en las cúspides de nuestras montañas y en las costas de nuestra Mallorca quedan prestando guardia puedo afirmar sin temor a equivocarme que medio millón de hombres están hoy día militarizados en esta tierra dispuestos no tan sólo a repeler una agresión que pueda venir de la península, sino también a salir lo más pronto posible para las costas orientales de Valencia o Barcelona a combatir al marxismo destructor que invade aquellas bellas tierras causando constantemente víctimas inocentes.

Que lo sepan todos, que lo oigan: Falange Española está en pie Falange Española está laborando por la Paz y por la Guerra y así habéis visto unidas nuestras tropas perfectamente equipadas y disciplinadas con nuestros obreros de todos los ramos que, en emocionante desfile, han hecho alarde esta mañana de su fuerza combativa y constructiva.

Mi último recuerdo quiero que sea para aquellos camaradas que dieron su vida para que fuera realidad nuestro programa.

Camaradas que veláis sobre los luceros: habéis visto hoy la magnificencia del acto; creo que no os hemos defraudado; aquella sangre que derramasteis, aquella vida que cedisteis para el bien de nuestra Patria ha dado el fruto por vosotros deseado; me llena de placer el poder hablaros así. Yo, en nombre de todas mis Falanges, como Jefe Provincial de ellas os juro solemnemente que nuestras vidas no han sido consagradas inútilmente y tened la seguridad que vuestros hermanos de ideal seguirán adelante por el camino emprendido al grito de Arriba España para que esa España gloriosa en tiempos pretéritos siga siendo también

bien gloriosa en tiempos futuros bajo los signos de unidad, libertad y grandeza que nuestras insignias pregonan.

Camaradas todos Arriba España.

Parlamento de D. Nestor Gallego

El Jefe de Prensa y propaganda de Falange, señor Gallego, dijo: Señor, acoge con piedad en tu seno a los que mueren por España y consérvalos para siempre el santo orgullo de que sólo en nues tras filas se muera por España y de que sólo a nosotros honre el enemigo con sus peores armas. Víctimas del odio, los nuestros no cayeron por odio, sino por amor, y el último secreto de sus corazones era la plegaria con que fueron a dar sus vidas por la Patria.

Ni ellos ni nosotros hemos conseguido jamás entristecernos de rencor ni odiar al enemigo y tú sabes, Señor, que todos estos caídos mueren para libertar con su sacrificio generoso a los mismos que les asesinaron, para cimentar con su sangre joven las primeras piedras en la reedificación de una Patria Libre, fuerte y entera. Ante los cadáveres de nuestros hermanos, a quienes la muerte ha cerrado los ojos antes de ver la luz de la victoria, aparte, Señor, de nuestros oídos las voces rencorosas de los vengativos a quienes el ejercicio de la autoridad ciega y embrutece y hoy vienen a exigirnos con vergonzosa indigencia delitos contra los delitos y asesinatos por la espalda a los que nos pusimos a combatir de frente. Tú no nos elegiste, Señor, para que fuéramos delincuentes, sino soldados ejemplares, custodios de valores augustos, números ordenados de una guardia puesta a servir con amor y con valentía la suprema defensa de nuestra España. Esta ley moral es nuestra fuerza. Con ella venceremos dos veces al enemigo porque acabaremos por destruir su potencia y vencer su odio. A la victoria que no sea clara, caballeresca y generosa hemos de preferir la derrotada porque es necesario que mientras cada golpe del enemigo sea horrendo y cobarde, cada acción nuestra sea la afirmación de un valor y de una moral superiores. Aparta así, Señor, de nosotros todo lo que otros quisieran que hiciésemos y lo que se ha solido hacer en nombre de vencedores. Y danos heroísmo para cumplir lo que sea hecho siempre en nombre estado futuro, en nombre de una de una España, en nombre de una generación libertada y libertadora. Danos ante los hermanos muertos por la Patria perseverancia en este amor, perseverancia en este valor, perseverancia en este menosprecio hacia las voces duras y vengativas. Haz que la sangre de los muertos, Señor sea el biote primero de la redención de esta España en la unidad nacional de sus tierras, en la unidad social de sus clases, en la unidad espiritual en el hombre y entre los hombres y haz también que la victoria final sea en nosotros una entera estrofa española del canto universal de tu gloria.

Clásicos extranjeros

3 ptas. ejemplar
De venta en la librería Tous

¡MALLORQUINES! Sed generosos y no dejéis de enviar a la Cruz Roja vuestro óbolo para los soldados.

¡VIVA ESPAÑA!

